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      Entoure le radical des mots suivants. 

            

fondation – résistance – courbature – mangeoire – batteur – maquillage –  

 

mobilisation – participation – cuisinière – affichage – utilisation - herboriste 

 

 
 

      Forme des mots dérivés à partir des verbes suivants en ajoutant un suffixe. 

            

tendre →  la …......………   comprendre → la ……………    charger →  le ……….....…….    

 

carreler → le ……………..   coudre → la ...................…....    mordre →  la ……......……….  

 

 
      Trouve dans chaque liste le mot qui ne possède pas de suffixe et entoure-le. 

 

capable -  déformable – étable – portable – raisonnable. 

 

malade – baignade – roulade – parade – rigolade . 

 

caneton – bûcheron – chaton – saumon – oisillon 

 

chevreau – éléphanteau – bateau – souriceau -  trousseau              

 

 

      Utilise un suffixe pour former de nouveaux noms à partir des mots suivants : 

           

solidifier → ……………………………      permis → ……………………….…….. 

 

fournir → …………………………..…       bain → …………………………….….. 

 

machine → …………………....……       souffrir → …………………………….... 

 

gratter → ……………………………       calme → ………………………….…… 

 

 

      Ajoute un suffixe au radical de ces adjectifs pour former des noms. (le radical peut changer) 

 

gentil → …………………………….……     actif → ……………………….............……… 

 

proche → ……………………………….      cruel → ………………………….……………. 

 

seul → …………….............……………..     actuel → ……………………………………… 

 

pomme → ………………………………      sec → …………………….........……………… 

 

 
 

 

• Connaître et utiliser le vocabulaire concernant la 
construction des mots.  

• Utiliser la construction d'un mot inconnu pour le 
comprendre. 

• comprendre. 
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      Mots croisés. Mots dérivés comportant un suffixe. 

 

           

 2    4   5  
 

1          
 

1- Se décider c’est en prendre une. 

2- L’ensemble des dents. 

3- C’est dire non. 

4- Là où on se situe. 

5- Les nains souffrent de cette maladie. 

6- Il travaille dans un garage. 

7- Action qui consiste à sonder les gens 

8- Action de lire. 

 

   6       

3          

          

          

          

          

          

  7         

           

 8          

  
 

      Utilise des suffixes pour former des adjectifs à partir des noms suivants.  

 

Un travail (méthode) ……………….…….     Une émission (intérêt) ………………….... 

 

Une soirée (bruit) ………………….....……     Un pays (Europe) …………………………. 

 

Une écriture (lire) …………………………..    Un repas (Asie) …………………….....…… 

 

 
      Supprime les préfixes des mots suivants et écris le mot simple. Ex : finition → fin 

      Attention, certains radicaux changent. 

 

Pluvieux → ……………………….   Nervosité → ……………………….  Solitude → ……………….. 

 

Horrible → ……………………….    Solidité → …………………………   Mobilité → ………………. 

 

Réalité → ………………………..      Privatisation → …………………    Cruauté → ……………….. 
 

 

• Connaître et utiliser le vocabulaire concernant la 
construction des mots.  

• Utiliser la construction d'un mot inconnu pour le 
comprendre. 

• comprendre. 
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      Entoure le radical des mots suivants. 

            

fondation – résistance – courbature – mangeoire – batteur – maquillage –  

 

mobilisation – participation – cuisinière – affichage – utilisation - herboriste 

 

 
 

      Forme des mots dérivés à partir des verbes suivants en ajoutant un suffixe. 

            

tendre →  la tension   comprendre → la compréhension   charger →  le chargement    

 

carreler → le carrelage   coudre → la couture   mordre →  la morsure    

 

 
      Trouve dans chaque liste le mot qui ne possède pas de suffixe et entoure-le. 

 

capable -  déformable – étable – portable – raisonnable. 

 

malade – baignade – roulade – parade – rigolade . 

 

caneton – bûcheron – chaton – saumon – oisillon 

 

chevreau – éléphanteau – bateau – souriceau -  trousseau              

 

 

      Utilise un suffixe pour former de nouveaux noms à partir des mots suivants : 

           

solidifier → solidification            permis → permission    

 

fournir → fourniture                    bain → baignade    

 

machine → machiniste            souffrir → souffrance    

 

gratter → grattoir                      calme → calmant    

 

 

      Ajoute un suffixe au radical de ces adjectifs pour former des noms. (le radical peut changer) 

 

gentil → gentillesse                 actif → activité    

 

proche → proximité                cruel → cruauté    

 

seul → solitude                        actuel → actualité    

 

Pomme → pommier               sec → séchage   

 

 
 

 

• Connaître et utiliser le vocabulaire concernant la 
construction des mots.  

• Utiliser la construction d'un mot inconnu pour le 
comprendre. 

• comprendre. 
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      Mots croisés. Mots dérivés comportant un suffixe. 

 

           

 2    4   5  
 

1 D E C I S I O N  
 

1- Se décider c’est en prendre une. 

2- L’ensemble des dents. 

3- C’est dire non. 

4- Là où on se situe. 

5- Les nains souffrent de cette maladie. 

6- Il travaille dans un garage. 

7- Action qui consiste à sonder les gens 

8- Action de lire. 

 

 E  6  I   A  

3 N E G A T I O N  
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      Utilise des suffixes pour former des adjectifs à partir des noms suivants.  

 

Un travail (méthode) méthodique       Une émission (intérêt) intéressante      

 

Une soirée (bruit) bruyante                   Un pays (Europe) européen      

 

Une écriture (lire) lisible                         Un repas (Asie) asiatique      

 

 
      Supprime les préfixes des mots suivants et écris le mot simple. Ex : finition → fin 

      Attention, certains radicaux changent. 

 

Pluvieux → pluie                            Nervosité → nerf                             Solitude → seul 

 

Horrible → horreur                         Solidité → solide                             Mobilité → mobile 

 

Réalité → réel                                Privatisation → privé                      Cruauté → cruel 
 

 

• Connaître et utiliser le vocabulaire concernant la 
construction des mots.  

• Utiliser la construction d'un mot inconnu pour le 
comprendre. 

• comprendre. 
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